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重点
之 深读十八大

三名中小学生以不同于成人的视角报道十八大

小记者上会抛出“大问题”
十八大会场，总能看到一高两

矮三个孩子的身影，他们就是会场
上的小记者。在每个采访场合，都
能见到这些可爱又敬业的小家伙。
这是继十七大之后，党代会历史上
第二次有小记者上会采访。小记者
表示，他们希望以自己不同于成人
的视角来报道这次盛会。

受部长特别邀请

惹来大记者羡慕

12日下午，十八大新闻中心
四位部级官员退场时，屡屡举手而
未被点到的中国少年报小学生记
者张佳鹤追了上去：“我想采访住
建部部长！”十八大新闻发言人王
国庆停下脚步、弯下腰，对小佳鹤
说：“稍等一下，我让工作人员接你
进去。”

在众多大记者羡慕的目光中，
张佳鹤被接进一侧的小采访室。张
佳鹤说，他想请教部长伯伯怎样能
让房价降一点？“现在房子太贵了，
很多同学的爸爸妈妈买了房子把
钱都花光了，还向银行借了很多
钱，都没有钱给孩子买玩具了。”

姜伟新回答说：社会是在不断
向前发展的，希望你们小朋友好好
学习，房价的问题将来会解决的。

年纪小却是正规军

为赶稿晚上不回家

从十八大开幕起，张佳鹤和其
他两名小记者张尊、孙露源就开始
了全程报道。他们是所有参会记者
中仅有的三名中小学生记者，胸前
挂着正规的采访证。

张尊一向喜欢读于丹写的书，
最兴奋的是能采访到于老师，孙露
源作为年龄最小的记者则逮到了
年龄最小的代表焦刘洋进行采访。

据带队的中国少年报记者常
江介绍，“别看年纪小，他们也是

‘正规军’。”常江说，他们像职业记
者一样采访、写稿，晚上也回不了
家，住在报社附近。“我们报纸准备
为小记者发专刊，下周五就可以看
到他们的报道。”

综合新华社、中央人民广播电
台等

中国共产党第十七次全国
代表大会召开时，身穿印有中国
少年报标志红色马甲的少年记者
和身穿绿色外套的中央电视台小
记者引人注目。

据了解，大会新闻中心批准
中国少年报和中央电视台的一
个少儿节目派遣 6名中小学生

记者到会采访。这些小记者来自
北京的景山学校、北外附中等，
年龄最小的仅9岁，最大的也不
超过13岁。

党的十八大不仅关系到党
和国家近十年的发展方向，更关
系着中国人民的未来，也包含3
亿中国青少年的未来，因此让青

少年参与国家大事，以青少年的
眼光和角度去报道国家大事，可
以密切党和青少年的关系，拉近
国家和青少年的距离，从而更有
利于帮助青少年从小树立爱党
爱国、为祖国奋斗和奉献的人生
观和价值观。

据新华社、《中国青年报》等

十七大6名小记者首现身

孙露源
11岁，北京和平里

第九小学六年级学生，
《中国少年报》小记者

“我更了解了记者
这个职业，光鲜背后还
有着无比辛苦。”

张尊
17岁，北京海淀六

一中学高二学生，《中
国中学生报》学生记者

“让我坚定了理
想，以后我也想成为一
名记者。”

张佳鹤
11岁，北京市汇文一小六年级学

生，《中国少年报》小记者

“锻炼了我与人交往的能力、写作
能力。”

“现在房子太贵了，很多同学的爸爸妈妈买了房子把钱都
花光了，还向银行借了很多钱，都没有钱给孩子买玩具了。”

——— 12日，小记者张佳鹤提问住建部部长姜伟新
“我也爱吃零食，但我现在不敢吃了，因为我们在新闻

中看到很多食品都出了问题，有的食品检查出细菌超标，
有的食品检查出色素超标。这样的食品为什么能卖呢？我
们怎么才能吃到放心的食品？”

——— 9日，小记者孙露源向教育部长袁贵仁提问
之小记者

小记者中唯一的女孩，11

岁的孙露源，兴奋地对记者描
述她向教育部部长袁贵仁提
问的场景。她说，袁贵仁伯伯
回答了同学们都关心的问题。

“我们中小学生多数在学
校吃饭，怎么能让我们的午餐
吃得安全放心呢？”9日下午，
人民大会堂西大厅，一脸稚气
的小记者孙露源向部长们抛
出了一个尖锐的问题。

随后她又一鼓作气连问
几个问题：“另外，我也爱吃零
食，但我现在不敢吃了，因为
我们在新闻中看到很多食品
都出了问题，有的食品检查出
细菌超标，有的食品检查出色
素超标。这样的食品为什么能
卖呢？我们怎么才能吃到放心
的食品？”

教育部长袁贵仁向孩子
们承诺，对每个环节都进行制
度建设，管理细致到这个食品
谁采购的、这个食堂谁负责
的、这个食品谁发放的，也制
定了食品安全事故发生后的
责任追究制度。关于零食问
题，袁部长说：“我们教育部门
会和卫生部门、质检部门、食
品安全部门一起，把你说的这
件事情，这件关乎每个孩子健
康成长的事情，做深、做好、做
细。谢谢你！”

同样关注教育话题，1 7

岁小记者张尊的想法就比
较 成 熟 了 。今 年 上 高 二 的
他，明年就要面临高考的压
力。他说，他和同学们最关
注的正是最近被热议的“异
地高考问题”。

对于异地高考，张尊已经
有了自己的想法。张尊说，异
地高考有好处也有坏处，这得
从两面来看，好处是因为有很
多外省市的学生涌入北京这
个地区来参加高考，可以让北
京的学生更多地学习知识。

据中央人民广播电台

提的问题

都是同学关心的
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